

Departamentos que mejoraron en el índice de competitividad

HACIENDA, BOGOTÁ, ANTIOQUIA, SANTANDER Y ATLÁNTICO CONTINUAN LIDERANDO LA LISTA. SIN EMBARGO, PUTUMAYO Y CAQUETÁ ESCALARON DOS LUGARES EN EL RANKING EN CADA CASO

Síganos en: www.larepublica.co
LR Con la propuesta de Fedesarrollo de que las personas coticen a ambos sistemas.

que tienen un puntaje de 9,45, así como en utilización del talento, con 7,73 puntos, y en formalidad, en el que el departamento ocupa el décimo lugar.

Así mismo, Caquetá mejoró en diversificación de su economía, ya que ocupa el puesto 17. Y, en esa línea, amplió su portafolio exportador, y se ubica en la posición número 14.

En cuanto a los departamentos que escalaron un lugar en el escalafón están Casanare (11), Norte de Santander (12), Tolima (14), Meta (15), Huila (16), Nariño (20), Chocó (30) y Vichada (32).

Otros 16 territorios se mantuvieron estables, mientras que Cauca (21), Guainía (31) y Vaupés (33) bajaron un puesto; Bolívar (13), Arauca (26) y La Guajira (27) cayeron dos lugares y San Andrés descendió tres lugares (17).

No obstante, cabe destacar que Bogotá, por su importancia a nivel económico, fue medido de manera independiente a Cundinamarca y, nuevamente, la capital del país ocupó el primer lugar, con un puntaje de 8,3.

“En general pudimos ver que en lo que más se avanzó fue en temas de salud, educación básica y media y en infraestructura”, explicó Pardo.

No obstante, en lo que más se está rajando el país, de acuer-

BOGOTÁ
 Putumayo y Caquetá fueron los departamentos que tuvieron un mejor desempeño en el Índice Departamental de Competitividad 2019, realizado por el Consejo Privado de Competitividad y la Universidad del Rosario.

A pesar de ocupar los puestos 24 y 25 del listado, respectivamente, estos fueron los únicos departamentos de los 32 medidos, que escalaron dos puestos en cada caso.

La razón, de acuerdo con Clara Inés Pardo, profesora de la Escuela de Administración de la Universidad del Rosario, es que, en el caso del Putumayo, hubo una mejora en los ítems de salud, en el que ocupan el décimo puesto y en el de mercado laboral, que se encuentra en el sexto lugar.

Lo anterior a pesar de que el desempleo en la región es alto y, según el Dane, en 2018 la tasa de desocupación de Mocoa fue de 13%.

No obstante, Putumayo se destaca en otros rubros como en el de disparidad laboral entre hombres y mujeres, en lo

RESULTADOS ÍNDICE DE COMPETITIVIDAD DEPARTAMENTAL 2019

Puesto	Territorio	Puntaje sobre 10	Variación de posición
1	Bogotá	8,3	Igual
2	Antioquia	6,71	Igual
3	Santander	6,29	Igual
4	Atlántico	6,14	Igual
5	Valle del Cauca	6,07	Igual
6	Risaralda	6,05	Igual
7	Cundinamarca	5,96	Igual
8	Caldas	5,91	Igual
9	Quindío	5,52	Igual
10	Boyacá	5,45	Igual
11	Casanare	5,18	+1
12	Norte de Santander	5,13	+1
13	Bolívar	5,06	-2
14	Tolima	5	+1
15	Meta	4,86	+1
16	Huila	4,85	+1
17	San Andrés	4,79	-3
18	Magdalena	4,74	Igual
19	Cesar	4,68	Igual
20	Nariño	4,54	+1
21	Cauca	4,53	-1
22	Córdoba	4,5	Igual
23	Sucre	4,34	Igual
24	Putumayo	4,07	+2
25	Caquetá	4,03	+2
26	Arauca	3,92	-2
27	La Guajira	3,87	-2
28	Guaviare	3,57	Igual
29	Amazonas	3,37	Igual
30	Chocó	3,11	+1
31	Guainía	2,84	-1
32	Vichada	2,78	+1
33	Vaupés	2,68	-1

Fuente: Universidad del Rosario y el Consejo Privado de Competitividad. Gráfico: LR-GR



Rosario Córdoba
 Presidente del Consejo Privado de Competitividad

“La competitividad significa, principalmente, mejor calidad de vida, más y mejores oportunidades y más satisfacción por parte de los ciudadanos. Ahí hay una correlación directa”.



Ángel Melguizo
 Vicepresidente para asuntos regulatorios de AT&T Latinoamérica

“Lo que pudimos ver es que aquellos departamentos y regiones que lideran en estos indicadores son los que tienen más ingresos y, a su vez, son los más competitivos”.

do con Ángel Melguizo, vicepresidente para asuntos regulatorios de AT&T Dtv Latin America y consiliario de la Universidad del Rosario, es en transformación digital.

Y advirtió que “aquellos departamentos y regiones que puntúan en estos indicadores, son los que tienen más ingresos, y a su vez, son los más competitivos”.

Así mismo, Rosario Córdoba, presidente del Consejo Privado de Competitividad, señaló que

existe una correlación entre los departamentos con mejor desempeño en esta medición y menores tasas de pobreza multidimensional. “Por eso queremos expresar que competitividad significa, principalmente, mejor calidad de vida, más y mejores oportunidades y más satisfacción por parte de los ciudadanos”, concluyó. Esta es la primera vez que se miden los 32 departamentos.

ADRIANA CAROLINA LEAL ACOSTA
 aleal@larepublica.com.co

El Eje Cafetero y Antioquia lideran la medición hecha por regiones

Con un resultado de seis puntos, el Eje Cafetero y Antioquia lideran el listado, destacándose principalmente por la diversificación de su economía, en lo que tienen un puntaje de 7,14, así como en el ítem de instituciones, con 7,12 y el de entorno para los negocios con 7,11. La región central ocupa el segundo lugar con 5,71 puntos, seguida por los Santanderes con 5,66; el Archipiélago de San Andrés, también llamado Seaflower, con 4,79; el Caribe, con 4,65; el Pacífico, con 4,35; los Llanos Orientales con 3,97 y el Amazonas, con 3,26 puntos.

\$19,6

MILLONES ES EL PIB PER CÁPITA DE LA REGIÓN DEL EJE CAFETERO, SEGÚN EL ESTUDIO REVELADO POR EL CPC.

AMBIENTE. LA CAR ASEGURA QUE ESTUDIOS SON INCOMPLETOS

Concepto negativo a la Van der Hammen

BOGOTÁ
 Luego de que la Alcaldía de Bogotá solicitara un concepto técnico a la Corporación Autónoma Regional (CAR) Cundinamarca para poder realizar el proceso de sustracción de la Reserva Van der Hammen, el consejo directivo de la entidad determinó, “que no es posible recomendar este proceso de sustracción, pues los elementos para el estudio, allegados por la Administración Distrital, son insuficientes e incompletos”.

De acuerdo con la CAR, el Distrito debe complementar y perfeccionar varios temas esenciales, incluido el de la participación ciudadana. El director general de la Corporación,

Néstor Franco, aseguró que “sería dable proceder de fondo a estudiar el pedido de sustracción (...) cuando el Distrito logre consolidar y allegar los elementos técnicos que explica el equipo multidisciplinario de la entidad”.

Según Franco, estos elementos que no han logrado ser sustentados garantizaría que la decisión de promover el desarrollo vial acompañen la protección del medio ambiente en la zona. Ahora, el Consejo Directivo de la CAR deberá pronunciarse de fondo sobre la solicitud de sustracción referida que se definió por orden judicial.

LAURA LUCÍA BECERRA ELEJALDE
 lbecerra@larepublica.com.co



Néstor Franco, director de la CAR, revisó el concepto emitido por el equipo técnico de la entidad.

INDUSTRIA. HAY 27 GREMIOS ADSCRITOS

Asomóvil, Naturgas y la ACP son los nuevos integrantes del Consejo Gremial Nacional

BOGOTÁ
 La Asociación Colombiana del Petróleo (ACP), la Asociación Colombiana de Gas Natural en Colombia (Naturgas) y la Asociación de la Industria Móvil de Colombia (Asomóvil) anunciaron ayer oficialmente su ingreso al Consejo Gremial Nacional, la organización que agrupa a los gremios empresariales más representativos del país.

“Destacamos el ingreso de la ACP al Consejo Gremial pues representa una oportunidad para continuar aportando en la deliberación de los temas estratégicos para el país, en lo político, económico y social”, explicó Francisco Lloreda, presidente del gremio.

Orlando Cabrales, presidente de Naturgas, celebró a su vez la decisión y reiteró la importancia del gas en el país. De hecho, agregó que desde ahora se podrá tener una contribución adicional de la industria energética. Con el ingreso de estas asociaciones, el Consejo quedó conformado por 27 de los gremios más importantes del país.

KEVIN STEVEN BOHÓRQUEZ G
 @KevinBohorquez89